



Communiqué de presse

Benoît Pellerin, nouveau président du Conseil d'orientation et de surveillance (COS) de la Caisse d'Épargne Normandie

Le 29 avril 2020

Benoît Pellerin, nommé Président du COS de la Caisse d'Épargne Normandie, le 24 mars dernier, vient de prendre ses nouvelles fonctions à l'issue de l'Assemblée générale de la Caisse d'Épargne Normandie du 28 avril dernier qui s'est tenue en audioconférence pour respecter les mesures de distanciation sociale. Benoît Pellerin succède à Nicolas Plantrou qui occupait ce poste depuis 2009.

Benoît Pellerin a tenu à saluer tout le travail et l'investissement de Nicolas Plantrou pendant les 11 années de ses 2 mandats successifs à la tête du COS.

« C'est un grand honneur de prendre la suite de Nicolas Plantrou. Je mesure que c'est aussi une grande responsabilité, en particulier dans les circonstances inédites de cette crise sanitaire. Je suis motivé par cette mission car je suis en phase avec les valeurs de la Caisse d'Épargne Normandie : solidarité, innovation, initiative et performance. J'apprécie également l'organisation de sa gouvernance qui est passionnante et efficace. Le fonctionnement coopératif d'une part, et les échanges riches et nourris avec BPCE d'autre part, permettent au Directoire de s'appuyer sur ces deux leviers pour mûrir ses décisions et mener sa stratégie. J'ai vu fonctionner beaucoup de modèles et celui-ci me paraît particulièrement pertinent dans les temps actuels. Mon ambition est d'enrichir et nourrir toujours mieux ce dialogue, et de faire vivre la relation avec les sociétaires dont le COS est l'émanation.

Les résultats 2019 de la Caisse d'Épargne Normandie sont au rendez-vous, ce qui lui permet d'aborder cette crise et d'envisager l'après-crise avec des fondamentaux solides.

Vous pouvez compter sur ma détermination à poursuivre cet élan au service du territoire normand, à faire vivre l'esprit coopératif et les valeurs qui animent notre banque. Avec Bruno Goré, Président du directoire, dont je salue tout l'engagement à porter haut les ambitions de la Caisse d'Épargne Normandie, nous allons tenir le cap et piloter au plus juste pour surmonter les obstacles, dans cette période particulière, difficile à la fois pour le pays, la Normandie et les normands. Et nous devons être prêts le moment venu à profiter des vents qui ne manqueront pas de redevenir favorables. » précise **Benoît Pellerin**.

Une entreprise solidaire, philanthropique et innovante

Atteint par la limite d'âge, selon l'expression consacrée, **Nicolas Plantrou** quitte la présidence du COS *« En quelques années, la Caisse d'Épargne est devenue l'un des acteurs majeurs du développement économique de la région, l'une des premières Caisses d'Épargne en matière de rentabilité, et dans le même temps, le 1^{er} mécène normand de l'économie sociale et solidaire et du secteur associatif. J'en suis très fier et j'ai confiance dans sa capacité à relever les nouveaux défis qui vont s'imposer à elle avec la gestion de l'après-crise. Elle l'a prouvée à maintes reprises au cours de son histoire. Elle saura continuer à être utile à la Normandie et aux normands comme elle a su le faire depuis 200 ans déjà ! C'est avec un pincement au cœur que je la quitte l'année de son bicentenaire en Normandie. Cette entreprise est en effet particulièrement attachante, de par ses dirigeants, les membres de son Conseil d'orientation et de surveillance et de par aussi, l'ensemble de ses collaborateurs. Je la laisse entre de bonnes mains. »*

Et d'ajouter *« En tant que président de la Fondation Belem, je vais garder un lien étroit avec les Caisses d'Épargne et bien évidemment plus particulièrement avec celle de Normandie ! »*

Des clients sociétaires représentés jusqu'à la plus haute instance de la gouvernance

En tant banque régionale, coopérative, cette nomination d'un nouveau président de COS est une des étapes clés dans le processus de représentation des clients sociétaires jusqu'à la plus haute instance de la gouvernance.

« Nous avons un modèle unique qui nous permet de conjuguer performance économique et responsabilité sociétale. Cet engagement a été réaffirmé lors de l'adoption en 1999 du statut coopératif et vient aussi d'être reconnu par le Label B Corp. Notre modèle coopératif est basé sur un sociétariat d'adhésion. En souscrivant des parts sociales, nos 205 000 clients sociétaires détiennent le capital social de la Caisse d'Épargne Normandie et participent à la vie coopérative. Ils élisent des administrateurs au Conseil d'administration de leur Société locale d'épargne qui eux-mêmes élisent à leur tour leurs représentants au COS. Et ceux-ci désignent leur président. C'est ce qui vient de se passer. Chacune des instances joue ainsi pleinement leur rôle. »* rappelle **Bruno Goré**, président du Directoire.

Et d'ajouter : *« J'ai été très heureux de travailler ces deux dernières années avec Nicolas Plantrou, nous avons lancé le plan stratégique « #Conquérants2021 » dont les résultats à fin 2019 étaient déjà au rendez-vous. Aujourd'hui avec la crise que nous connaissons, nous adaptons nos orientations pour continuer plus que jamais notre rôle de soutien à l'économie au moment où elle en a le plus besoin. Je sais que Benoît Pellerin, de par son profil et sa carrière d'entrepreneur, d'investisseur et de conseil de dirigeants, saura nous faire bénéficier de toute son expérience et connaissance en la matière. Il nous l'a déjà prouvé en tant que président du comité d'audit de la Caisse d'Épargne Normandie. C'est un atout précieux pour notre entreprise. »*

() En adoptant en 1999, le statut coopératif, les Caisses d'Épargne et la Caisse d'Épargne Normandie en particulier ont constitué leur propre sociétariat. La gouvernance est marquée par une séparation des pouvoirs : une société anonyme coopérative à directoire qui dirige sous le contrôle d'un Conseil d'orientation et de surveillance.*

Biographie de Benoît Pellerin

Ingénieur Civil, diplômé des Mines Paris Tech (promotion 1982), Benoît Pellerin, 57 ans, a un parcours professionnel riche et varié. Il l'a commencé au sein du Groupe Danone (ingénierie, contrôle de gestion, achats Groupe, audit interne...) où il est resté 12 ans. Puis il devient PDG et actionnaire du Groupe Pays d'Auge Finances devenu en 2007 Spirit France. Il s'attachera à développer ce Groupe à l'international pour en faire le leader mondial de la catégorie Calvados (plus de 50% de parts de marchés, 75% du CA à l'export dans 80 pays) avec les marques Boulard, Père Magloire, Lecompte.

Depuis 2012, spécialisé dans le conseil en stratégie de développement d'entreprises, il est aussi président de Normandie Administrateurs Indépendants et membre du bureau national de APIA. Il s'est ainsi engagé aux côtés de ces associations de dirigeants ou anciens dirigeants de PME/ETI pour promouvoir les bonnes pratiques de gouvernance dans les PME. Membre notamment du Comité d'Investissement du fonds régional Normandie Participations, investisseur dans plusieurs sociétés innovantes et dans le fonds Normandie Capital Investissement, il accompagne aussi bénévolement des dirigeants dans différents organismes en faveur de l'entrepreneuriat comme le Réseau Entreprendre Normandie Ouest ou l'Institut du mentorat entrepreneurial.

Médaillé du service national, Officier de Réserve de la Marine, Capitaine de Frégate de la Réserve Citoyenne de la Marine, Benoît Pellerin a été auditeur de la première session nationale « Enjeux et Stratégies maritimes » de l'IHEDN (2016). Membre de la Fondation de la Mer plus particulièrement chargé de lever des fonds, il est aussi actionnaire de sociétés innovantes du domaine maritime.

Biographie de Nicolas Plantrou

Avocat d'affaires honoraire et commissaire aux comptes honoraire, ancien président du Conseil économique et social régional de Haute-Normandie et de la conférence régionale de santé, Nicolas Plantrou était président du Conseil d'orientation et de surveillance de la Caisse d'Épargne Normandie depuis 2009 et a été vice-président du Conseil de surveillance de BPCE entre 2017 et 2019.

Né à Rouen en 1949, Nicolas Plantrou intègre en 1969 l'École supérieure de commerce de Rouen, puis obtient à Paris une Maîtrise de droit privé. Le début de sa carrière professionnelle se fait à Paris, dès 1972, au cabinet d'audit international Price Waterhouse.

De retour sur Rouen, il obtient en 1981 le diplôme d'expertise comptable et s'installe comme conseil juridique et fiscal et commissaire aux comptes avant de créer un cabinet d'avocats d'affaires.

Reconnu pour ses compétences, son sens du dialogue et son envie de fédérer les énergies, Nicolas Plantrou devient en 2001, Président du CESR de Haute-Normandie, un poste qu'il occupera jusqu'en 2007.

Administrateur du Crédit Foncier et membre du conseil de BPCE, Nicolas Plantrou préside également la Fondation Belem depuis 2011.

Très engagé dans la vie régionale, particulièrement dans le domaine du handicap et de la culture, administrateur de la Conférence Régionale de Santé, il est aussi vice-président du conseil de surveillance du CHU-Hôpitaux de Rouen, de la Fondation FilSeine.

Il est aussi membre titulaire de l'Académie des sciences, belles-lettres et arts de Rouen.

A propos de la Caisse d'Épargne Normandie

La Caisse d'Épargne Normandie compte 212 points de contact (agences et centres d'affaires), 1799 collaborateurs, 1,1 million de clients dont 205 000 sociétaires. Seule banque couvrant exclusivement l'intégralité du territoire normand, présente dans le Calvados, l'Eure, la Manche, l'Orne et la Seine-Maritime, elle accompagne toutes les clientèles : particuliers, professionnels, entreprises, startups, acteurs de l'économie sociale, Immobilier, Logement social, personnes protégées, institutions et collectivités locales. Elle privilégie le meilleur niveau de service dans tous les domaines : collecte et gestion de l'épargne, crédits, équipements en moyens de paiement, gestion de patrimoine, immobilier, assurances... Acteur majeur au service du développement économique de son territoire, la Caisse d'Épargne Normandie gère un encours total de 35 milliards d'euros.

Fort de son statut coopératif, elle est une banque normande de plein exercice : les fonds qu'elle collecte localement sont réinvestis dans la région pour financer les grands projets et les entreprises qui font la Normandie.

Au travers de son activité d'Equity, elle accompagne ces entreprises en entrant dans leur capital pour répondre à leurs différents besoins de développement (croissance organique ou externe, transmission...). Très implantée dans l'écosystème numérique normand, elle est notamment partenaire de NWX à Rouen. Entreprise à vocation philanthropique, la Caisse d'Épargne Normandie est une banque engagée sur son territoire dans l'éducation financière via l'association Finances et Pédagogie et dans le mécénat solidaire au travers notamment du Fonds Caisse d'Épargne Normandie pour l'initiative solidaire. Plus de 600 projets ont été ainsi soutenus sur 10 ans avec plus de 7 millions d'euros de dons à des associations normandes. Elle est aussi historiquement engagée dans le microcrédit personnel et a créé un dispositif d'accompagnement dédié : Parcours Confiance Normandie (plus d'un microcrédit sur trois en Normandie est réalisé par la Caisse d'Épargne Normandie). Elle est ainsi le 1er mécène normand de l'économie sociale et solidaire et du secteur associatif et la 1ère banque française labellisée BCorp.

Contact presse :

Stéphanie BLAISE : 02 35 59 43 71 – stephanie.blaise@cen.caisse-epargne.fr

Véronique PACAUD : 02 35 59 43 24 – veronique.pacaud@cen.caisse-epargne.fr



www.caisse-epargne.fr/normandie